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  Уважаемый Максим Þрьевич! 

Лесоперерабатывающая от-
расль Республики Коми является 
одной из важных для региона. 
В ней занято более 17 тысяч 
человек. Экономически доступ-
ный лесной фонд составляет 16 
миллионов кубометров в год, 
в прошлом году заготовлено и 
вывезено более 6 миллионов ку-
бометров. Öель правительства и 
предпринимателей региона - раз-
вивать лесной сектор, используя 
новейшие технологии в заготовке 
и переработке древесины. 

Примерно 85 процентов дре-
весного сырья перевозится 
автотранспортом. Среднее рас-
стояние вывозки составляет 250-
300 километров. Использовать 
отечественные автомобили марок 

КАМАЗ и МАЗ убыточно при столь 
больших расстояниях перевозки. 
Анализ затрат показывает: рента-
бельность в среднем составляет 
минус 17 процентов. В результате 
компании, занимающиеся перевоз-
кой древесины, с целью снижения 
издержек приобретают автопоезда 
импортного производства, стои-
мость которых составляет более 8 
миллионов рублей. Это автомобили 
повышенной грузоподúемности с 
полной массой автопоезда до 60 
тонн и выше, разрешенные и до-
пущенные к эксплуатации в России. 
Сегодня в Коми их более 6 тысяч. 

От действующих правил и 
нормативно-правовых актов фе-
дерального уровня в области 
регулирования перевозок грузов 
автотранспортом отталкивается и 
тарифная политика компаний. Это 
фундамент взаимоотношений вла-
сти и бизнеса в регионах.

Накопленный опыт взаимо-
действия между органами испол-
нительной власти и компаниями-
автоперевозчиками позволил до-
стичь паритета в сохранении и под-

держании нормального состояния 
автодорог общего пользования и 
получения оптимальных доходов 
перевозчиками.

Приказ Минтранса РФ от 
24.07.2012 г. № 258, вступающий 
в силу с 15.02.2013 г., опреде-
ляет новый порядок выдачи 
спецразрешения на движение 
по автодорогам транспортного 
средства, осуществляющего 
перевозки тяжеловесных и (или) 
крупногабаритных грузов. Он за-
крепляет за уполномоченными 
органами право отказать в выда-
че заявителю спецразрешения на 
перевозку тяжеловесного груза 
при несоблюдении требований о 
перевозке делимого груза. 

Применительно к лесопе-
ревозчикам лесопродукция в 
круглых сортиментах относится 
к категории делимого груза и, 
согласно новым правилам, ее 
перевозка допускается при пол-
ной массе автопоезда не более 
40 тонн. Это без преувеличения 
означает начало краха лесной 
отрасли в Коми. 

В результате получим:
- сокращение и стагнацию 

рынка перевозчиков лесопродук-
ции, сокращение рабочих мест, 
социальную напряженность среди 
водителей в данном отраслевом 
сегменте;

- большой отток лесоперевоз-
чиков в теневой сектор, разраста-
ние коррупции на пунктах весового 
контроля автотранспорта;

- сырьевой голод лесоперера-
батывающих компаний как след-
ствие недостатка транспортной 
мощности автоперевозчиков. При 
этом восполнение недостатка 
обúемов перевозок лесопродукции 
возможно только путем наращи-
вания численности автопарка в 
целом. Последствия и риски оче-
видны: увеличение интенсивности 
дорожного движения, нагрузки на 
улично-дорожную сеть, рост числа 
ДТП;

- падение спроса на продукцию 
автозаводов – спецтехники для 
лесовывозки как отечественного, 
так и импортного производства 
(основные бренды уже давно 

ориентированы    на    выпуск  
сортиментовозов полной массой 
автопоезда более 60 тонн и про-
дажу их в России);

- сокращение обúема денеж-
ных поступлений от пользователей 
автодорог, в первую очередь це-
левой категории - грузовых компа-
ний и частных предпринимателей-
лесоперевозчиков в виде нало-
гов, сборов, ставок в бюджеты 
по поддержанию нормативного 
состояния автодорог. 

Решением назревающей про-
блемы может стать отмена 
действия приказа в отношении 
делимого груза, позволяющая 
восстановить упомянутый баланс 
интересов власти и бизнеса. Это 
позволит избежать дестабили-
зации на рынке автомобильных 
перевозок лесопродукции, пред-
приятий лесной отрасли по всей 
России. 

                  Ñ уваæением, 
генеральный директор 

Ñоþза лесопромышленников 
Республики Коми                                     

Анатолий Áайбородов

Àêòóàëüíî

Íîâîñòè

Растем! 
Союз лесопромышленников Коми пополняется новыми организациями

Первое в 2013 году собрание членов Ñоþза лесопромышленников Коми прошло 29 января 
по традиции в конференц-зале Ñыктывкарского лесного института. Ваæным событием стало 
принятие в организациþ новых членов:  компаний «ËесМашÖентр» и «Азимут». 

Пî÷емó не õвастаетесь? 

Новым членом Союза стала 
троицко-печорская компания 
«Азимут», занимающаяся лесоза-
готовкой, лесопилением и произ-
водством древесных брикетов. 

«Несколько сорудников мы обу-
чили в Øвеции, сейчас они делятся 
полученным опытом с остальны-
ми», - рассказал представитель 
компании Николай Толстошеев. 

А вот проблема для предприя-
тия - постепенно накапливающаяся 
древесная щепа, которую нет воз-
можности вывозить. А ведь щепа, 
как известно, продукт для изготов-
ления целлюлозы, которую в Коми 
производит ОАО «Монди СЛПК». 
Однако пока у «гиганта на Вычегде» 
нет щеповозов для вывозки щепы 
из Троицко-Печорска. «Через не-
сколько лет запустим электростан-
цию, которая будет вырабатывать 
электричество именно за счет 
сжигания щепы», - рассказал о 
планах Николай Николаевич. Пока 
же продукт, из которого произво-

дится бумага, придется нещадно  
сжигать…

«А что же не хвастаетесь лучши-
ми в Коми брикетами?», - удивился 
Валентин Áровкин. Директор СЛИ 
Валентина Жиделева даже про-
демонстрировала участникам ме-
роприятия продукцию «Азимута» 
- топливные брикеты. «Надо на 
дачу забрать!», - шутя, зашепта-
лись лесопромышленники. 

    Êрасные - в õîäó

Компанию «ЛесМашÖентр» 
презентовал директор филиала 
Вадим Кузнецов. Он отметил, что 
первый сервисный центр японско-
го производителя машин Komatsu, 
официальным дилером которого 
является «ЛесМашÖентр», был от-
крыт в Коми в 2005 году. А 25 марта 
2011-го в рамках VI специализиро-
ванной выставки «ЛесПром-2011» 
прошло открытие нового большого 
сервисного центра на ул. Колхоз-
ной в Сыктывкаре. 

Продолæение на стр. 4
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Малый лесной бизнес

 растет при поддержке Минпрома Коми
Вопросы развития малого 
и среднего бизнеса в 
лесной отрасли обсудили 
в конце минувшего года 
в Министерстве развития 
промышленности и 
транспорта Республики 
Коми. Íа совеùании 
руководители малых 
лесных предприятий, 
работаþùих по 
социальному проекту при 
поддерæке ÎАÎ «Монди 
ÑËПК», рассказали, на 
каком ýтапе сегодня их 
деятельность.

Çаäа÷а – трóäîóстрîйствî

Проект развития малого и 
среднего бизнеса при поддержке 
крупного (ОАО «Монди СЛПК») 
ведется Минпромом региона с 
ноября 2011 года. Изначально 
на поддержку крупным бизнесом 
было заявлено 24 проекта, ото-
бранных министерством совмест-
но с администрациями муници-
пальных районов. Затем в ходе 
рабочих встреч по инициативе 
самого «гиганта на Вычегде», как 
называют ОАО «Монди СЛПК», 
из списка было отобрано восемь 
пилотных проектов, половина из 
которых базируется в Кортке-
росском районе. Для оказания 
юридической и организационной 
помощи лесопромышленикам в 
работу были вовлечены специали-
сты общественной организации 
«Опора России».

Первый замминистра развития 
промышленности и транспорта РК 
Александр Гибеж пояснил «Лес-
ным ведомостям»: 

- Основная форма поддержки 
проектов – передача малым пред-
приятиям участков лесфонда из 
арендной базы ОАО «Монди СЛПК» 
для заготовки либо на условиях 
подряда, либо на условиях про-
дажи леса на корню (в этом случае 
к договору подряда заключается 
дополнительно договор по купле-
продаже заготовленной древеси-
ны, и вся заготовленная древесина 
становится собственностью мало-
го предприятия). 

Кроме этого, добавил Алек-
сандр Анатольевич, ОАО «Монди 
СЛПК» взяло на себя обязатель-
ство по покупке всей балансовой 
древесины, заготовленной на 
данных участках.

Поддержка новых предприятий 
благоприятно отразится в целом 
на развитии ЛПК региона, но, как 
отмечают в Минпроме, главная 
задача проекта – трудоустройство 
работников, высвобождающихся с 
ОАО «Монди СЛПК». 

    Ëеснîе áезäîрîæье

На встрече руководители от-
читались о текущем состоянии 
дел. Индивидуальный предприни-
матель Олег Нефедов рассказал о 
деятельности на Кажимском участ-
ке (Койгородский район). 

- На предприятии занято 12 че-
ловек, - сообщил он. – Древесина 
заготавливается и вывозится тре-
мя автопоездами. Пока у нас один 
лесозаготовительный комплекс 
(харвестер и форвардер), в планах 
приобретение еще одного. 

На заявленный обúем заготов-
ки предприятию пока выйти не уда-
лось: в этом году вместо 50 тысяч 
кубометров всего 25. По словам 
предпринимателя, зимой увели-
чить вывоз древесины можно, а 
летом препятствием становится 
отсутствие нормальной дороги.

- Определитесь со стратегией 
развития проекта. От выполнения 
вашего плана зависит и выпол-
нение плана ОАО «Монди СЛПК» 
перед Правительством Коми», - 
высказался Александр Гибеж. 

Директор ООО «Экопром» Ми-
хаил Скворцов сообщил, что в про-
шлом году в реализацию проекта 
(также в Койгородском районе) 
инвестировано 800 тысяч рублей. 

- В наличии комплекс на за-
готовку и техника для вывоза дре-
весины, - доложил о готовности к 
работе Михаил Лимнеевич. - При-
обретен станок для распиловки 
тонкомерной древесины, планиру-
ется покупка лесопильного станка. 
Возможно, приобретем и еще один 
комплекс (в случае получения в 
аренду дополнительного лесного 
участка).

В ООО «Северлес» (Удорский 
район) сегодня очень остро стоит 
вопрос о приобретении трактора 
К-700 (для обслуживания до-
рог). На предприятии трудится 
28 человек. Однако, по словам 
директора Низами Гулиева, число 
работников планируют увеличить 
в два раза. 

      Íóæна стратеãия

Затем сообщили о ходе дел 
предприниматели, чьи лесные 
участки находятся в Корткерос-
ском районе.

- У нас с самого начала дея-
тельности не все складывалось, - 
поделился директор ООО «Леспил» 
Øахмар Гафаров. - Закупили нека-
чественное оборудование, а потом 
еще и короед сúел пиловочник… 
Но сегодня ситуация стабилизи-
ровалась: постепенно заменяется 
лесопильное оборудование, долги 
по пиловочнику закрыты. Созданы 
нормальные условия для сотруд-
ников: производство, сортировка 
древесины и зоны отдыха обу-
строены в закрытых капитальных 
зданиях. На предприятии работает 
15 человек.

Сегодня главной проблемой 
является то, что «Леспил» покупа-
ет пиловочник с дальних участков 
(сейчас - в поселке Зимстан Усть-
Куломского района). В результате 
перевозка пиловочника обходится 
дорого. Директор по лесообеспе-
чению ОАО «Монди СЛПК» Аксель 
Áендер пообещал решить эту 
проблему путем предложения ком-

справка

* Социальные проекты-2012:
- Удорский район: 
ÎÎÎ «Ñеверлес»
- Корткеросский район: 
ÎÎÎ «Êýмîн-Ëес», 
ÎÎÎ «Áîр», ÎÎÎ «Êеäр», 
ÎÎÎ «Ëеспил»
- Койгородский район: 
ÈП Íеô¸äîв, 
ÎÎÎ «Ýкîпрîм»
- Усть-Куломский район: 
ÎÎÎ «Óсть-Êóлîмский 
лес» 

* Общий обúем расчетной 
лесосеки, переданной 
для заготовки,- 185 тысяч 
кубометров в год. 

пании другого места для закупки 
пиловочника, непосредственно в 
Корткеросском районе. 

Гендиректор ООО «Кэмон-
Лес» Николай Козлов был краток: 
«Заготовка и вывозка древесины 
идет. На заготовке занято 15 че-
ловек, на вывозке трудится пять 
работников».

ООО «Кедр» осуществляет 
транспортные услуги по перевозке 
балансовой древесины для Монди 
СЛПК. В настоящее время работа-
ют три автопоезда, планируется 
закупить еще семь. Всего трудится 
десять человек. 

Самое многочисленное из 
предприятий социального проекта 
- ООО «Áор». По словам дирек-
тора Николая Попова, компания 
обеспечивает занятость 110-ти 
лесникам.

Руководители некоторых пред-
приятий в ходе заседания нашли 
точки соприкосновения интересов, 
по которым возможно взаимовы-
годное сотрудничество. 

Александр Гибеж дал указание 
всем участникам проекта соста-
вить стратегию развития своих 
«детищ» и предоставить инфор-
мацию в Министерство развития 
промышленности и транспорта РК 
до 1 февраля этого года. 

Он отметил также, что мини-
стерство формирует перечень 
проектов на 2013 год. В феврале 
список согласуют с ОАО «Монди 
СЛПК».

Ярослава Деркаева

На официальном сайте 
Министерства развития 
промышленности и транс-
порта Республики Коми 
создан раздел «Интернет-
приемная». Это позво-
лит обеспечить обратную 
связь между должност-
ными лицами ведомства 
и посетителями сайта в 
оперативном режиме. 

Все желающие могут 
напрямую обратиться к 
руководству министерства 
с заявлением, вопросом и 
предложением. В разделе 
также можно оставлять 
сообщения и комментарии 
по работе сайта.

Министерство развития 
промышленности и транс-
порта Республики Коми 
приглашает к сотрудни-
честву!

www.minprom.rkomi.ru/
page/8096

Интернет-
приемная 

появилась на сайте 
Минпрома Коми

Îáратная ñâяçü
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Кадры для леса

 троицко-печорцам раскрыли перспективы работы в ЛПК
Выездной 
профориентационный 
семинар в Троицко-
Печорском районе 
провели Министерство 
развития промышленности 
и транспорта Коми и 
представители учебных 
заведений лесного 
образовательного кластера 
региона. Такие семинары, 
как одна из форм решения 
проблемы кадрового 
голода на предприятиях 
лесопромышленного 
комплекса республики, 
станут традиционными.  

Внимание - каäрам

Учащиеся 8-11-ых классов по-
селка Троицко-Печорск собрались 
на профориентационный семинар 
в актовом зале школы № 1. Пока-
зывая презентацию ЛПК республи-
ки, первый замминистра развития 
промышленности и транспорта 
Коми Александр Гибеж описал 
будущим абитуриентам сегодняш-
нюю кадровую ситуацию: 

- Ежегодно лесной отрасли тре-
буется около 15 тысяч работников, 
а учебные заведения Коми выпу-
скают 11-12 тысяч специалистов 
в год. К тому же далеко не все из 
них идут в эту сферу. 

Лесопромышленному ком-
плексу сегодня требуются ма-
шинисты лесозаготовительных и 
трелевочных машин (операторы 
харвесторов и фовардеров), то 
есть высококвалифицированные 
специалисты, получающие хоро-
шую зарплату. Кроме того, немало 
вакансий водителей грузовой тех-
ники, операторов линий установок, 
станочников... «Правительство 
Коми уделяет большое внимание 
кадровым вопросам, для этого 
в республике создан лесной об-
разовательный кластер, - подчер-
кнул представитель профильного 
министерства. - Планируем про-
вести ряд таких семинаров во всех 
районах республики».

  «Гîрäитесь Рîäинîй!»
 
В Троицко-Печорск из Сыктыв-

кара приехал целый автобус (почти 
сорок человек). Представители 
учебных заведений лесного об-
разовательного кластера показали 

школьникам свои таланты: высту-
пили с зажигательными танцами 
и патриотическими песнями. Впе-
чатлили троицко-печорских ребят 
и самодельные сварные и резные 
работы преподавателя Сыктывкар-
ского профучилища № 15 Федора 
Тарабукина. Он привез сделанные 
из металла фигурки рабочих раз-
ных специальностей: токаря, шту-
катура, сварщика, станочника… 
Кстати, за эти творения Федор 
Геннадьевич заслужил звание 
«Мастер года» на республиканском 
конкурсе народного творчества. 

Таланты продемонстрировали 
студенты и учащиеся Сыктывкар-
ского лесного института, Сыктыв-
карских целлюлозно-бумажного и 
автомеханического техникумов, 
республиканского агропромыш-
ленного техникума. Всего же в 
лесной образовательный кластер 
входят 12 учреждений.

Директор СЛИ Валентина Жи-
делева призвала школьников полу-
чить профессию в лесной сфере, а 
затем вернуться на родную землю. 
«По дороге я любовалась красотой 
природы вашего района. Уверена: 
кто здесь родился, тот наверняка 
захочет остаться на этой земле. 
Вместе с нами в Троицко-Печорск 
приехали специалисты из Фин-
ляндии, Марий-Эл и Чувашии с 
целью изучить опыт местных пред-
приятий. А во время командировок 

(даже за границей!) мне задают 
вопрос, как можно добраться до 
лосефермы в поселке Якша или до 
чуда природы – плата со столбами 
выветривания Маньпупуньер. Как 
видите, Троицко-Печорск интере-
сен всему миру. Гордитесь малой 
Родиной!», - обратилась она к вы-
пускникам. 

Затем Валентина Васильевна 
посоветовала будущим абиту-
риентам лучший, на ее взгляд, 
путь в первоклассные инженеры: 
получить сначала рабочую спе-
циальность, а затем уже высшее 
образование. «Кстати, нужно и в 
Троицко-Печорске открыть учеб-
ное заведение!», - поделилась 
мыслями вслух Валентина Жиде-
лева.

Представители Минпрома ре-
гиона раздали школьникам про-
фориентационные тетради, издан-
ные в рамках проекта «Летопись 
рабочей славы Республики Коми». 
Абитуриенты найдут там инфор-
мацию об учебных заведениях и 
о компаниях лесного сектора с 
телефонами отделов кадров. 

      Гäе взять îпыт?

Лесная отрасль Троицко-
Печорского района находится на 
стадии активного развития. Здесь 
реализуется два приоритетных 
инвестиционных проекта в обла-

сти освоения лесов - «Создание 
лесоперерабатывающего произ-
водства по глубокой переработке 
древесины» ООО «Азимут» и «Соз-
дание  лесоперерабатывающего  
производства  по  инновационной 
глубокой переработке древеси-
ны» ООО «ПечораЭнергоРесурс». 
Руководители этих предприятий 
присутствовали на семинаре. 

Гендиректор ООО «Печора 
ЭнергоРесурс» Андрей Ярмолик 
(кстати, бывший выпускник школы 
№ 2 Троицко-Печорска) рассказал: 
«Сегодня на предприятии занято 
120 человек, а при выходе на пол-
ную мощность в мае этого года 
будет уже 350 рабочих мест, то 
есть появится 230 вакансий».

Эта информация очень обра-
довала студентов, которые уже в 
ближайшие годы окажутся в поис-
ке места работы. Для них Андрей 
Николаевич провел экскурсию по 
цехам своего предприятия. Ру-
ководителей учебных заведений 
интересовал вопрос устройства 
студентов на практику. «Приоритет 
отдаю местному населению, - при-
знался Андрей Николаевич. – Ведь 
проект задуман для сокращения 
безработицы в районе. Но воз-
можен и вахтовый метод. Однако 
нужно, чтобы у претендента был 
опыт работы от года…

«Но где же взять этот опыт, 
если без него никуда не берут?» 

– извечный вопрос вновь повто-
рили студенты. Преподаватели 
подсказали: тут поможет практика. 
Удалось договориться, что с лета 
2014 года «ПечораЭнергоРесурс» 

начнет принимать молодежь. 

      Презент из леса

Затем автобус доставил груп-
пу на второе предприятие - ООО 
«Азимут». «Занято у меня около 
двух сотен человек, но и тех косит 
бич – пьянка! – поделился насущ-
ной проблемой представитель 
руководства компании Николай 
Толстошеев. – Кадровый голод у 
нас постоянный…». 

Вахтовый метод приветствует-
ся. Планируется увеличить штат до 
360 сотрудников, открыты вакан-
сии лесоинженеров, механиков, 
водителей, и даже операторов 
харвестеров и форвардеров. 

Кстати, все желающие ушли 
с предприятия не с пустыми ру-
ками – руководитель разрешил 
прихватить («сколько сможете 
унести!») топливные брикеты. 
Местные жители уже убедились 
в выгоде и удобстве брикетов, 
потому активно закупают их. От-
метим, производство брикетов 
позволяет избежать образования 
пожароопасных свалок из опилок. 
Выходит, предприятия Троицко-
Печорского района идут в ногу с 
экологическим прогрессом. 

По завершению семинара со-
стоялась рабочая встреча пред-
ставителей Минпрома региона, 
руководства муниципалитета 
и Союза лесопромышленников 
Коми с директорами лесных 
предприятий Троицко-Печорского 
района. А на обратном пути гостей 
Троицко-Печорска ждала неприят-
ность – разбилось стекло в автобу-
се. Спасителями стали работники 
компании «Комилесбизнес» под 
руководством Александра Игнато-
ва, базирующейся в поселке Пузла 
неподалеку от Троицко-Печорска.

 За помощь в ремонте лесники 
заслужили дружное сердечное 
спасибо от сыктывкарской де-
легации. А еще деревня Пузла 
запомнилась ароматным белым 
хлебом: в столицу Коми увезли аж 
80 буханок! 

 
Ярослава ДЕРКАЕВА

Фото автора
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Электронная почта: lespromkomi@mail.ru.
Сайт: www.lespromkomi.jimdo.com

Ãендиректор Ñоþза 
лесопромышленников Коми 
Анатолий Áайбородов и 
руководитель Комитета 
лесов РК Василий Îсипов 
вошли в новый Ñовет в 
области лесных отношений 
при Министерстве 
природных ресурсов и 
ýкологии РФ. 

Совет создан в декабре 2012 
года. В числе членов Совета по 
выработке и реализации государ-
ственной политики и нормативно-
правовому регулированию в обла-
сти лесных отношений представи-
тели органов власти РФ, субúектов 
страны, научных и общественных 
организаций. Возглавил Совет 
министр природных ресурсов и 
экологии РФ  Сергей Донской. 

Öель деятельности новоис-
печенной организации – опреде-
ление приоритетных направлений 
развития лесного хозяйства на 
территории РФ и коллективная 
выработка рекомендаций для раз-
вития лесного комплекса. 

К задачам Совета относятся 
представление предложений 
по госполитике и нормативно-
правовому регулированию, рас-
смотрение проектов нормативных 
правовых актов в области лесных 
отношений. А также подготовка 
предложений по привлечению 
инвестиций в лесное хозяйство, по 
развитию его научно-технического 
и инновационного потенциала, 
по вопросам сохранения био-
логического разнообразия лесов 
и неистощимого использования 
«зеленых легких» планеты. 

Кроме того, члены Совета 
займутся вопросами совершен-
ствования профессионального 
образования и подготовки научных 
кадров в лесной сфере. 

Одной из важнейших задач 
станет налаживание взаимодей-
ствия в области лесных отношений 
Министерства природы России с 
органами власти РФ и субúектов 
страны, общественниками и уче-
ными.

Виктория Ãромова

Ãендиректор Ñоþза лесо-
промышленников Республики 
Коми Анатолий Áайбородов:

- Я считаю, что в план работы 
нового «лесохозяйственного Со-
вета» стоит включить в первую 
очередь вопрос развития лесной 
инфраструктуры в регионах (лес-
ные дороги, противопожарные 
мероприятия, лесовосстанови-
тельные работы…). Сегодня это 
является серьезным препятствием 
для развития многих предприятий 
республики. Источником финан-
сирования могут стать платежи 
за аренду лесфонда и платежи по 
договорам купли-продажи леса.

Также предлагаю Совету занять-
ся проблемой тарифов перевозки 
лесных грузов автомобильным и 
железнодорожным транспортом. 
Здесь меня поддержат абсолютно 
все члены возглавляемого мной 
Союза. Практически ежегодно 
на протяжении последних десяти 
лет Минтранс РФ и ОАО «РЖД» 
увеличивают тарифы и сборы с 
перевозчиков лесных грузов. Это 
приводит к дестабилизации рабо-
ты лесопромышленников.

Кроме того, государственная 
поддержка нужна моногородам, 

Лесной совет 
объединил власти, 

общественников и ученых

в которых  градообразующими 
являются лесопромышленные 
предприятия. В Коми это город 
Емва Княжпогосткого района и 
поселок городского типа Жешарт  
(Усть-Вымский район), где за-
нятость населению обеспечивают 
Княжпогостский завод ДВП и Же-
шартский фанерный завод. На этих 
предприятиях оборудование и тех-
нологии давно устарели, а потому 
требуется коренная модернизация 
или даже перепрофилирование на 
выпуск других видов продукции. 

Сегодня лесопромышленники 
понимают: необходимо на 100 
процентов перерабатывать то, что 
дает нам лес, в том числе и дре-
весные отходы. Но в организации 
безотходных производств также не 
обойтись без господдержки. 

Еще один момент, где лесни-
кам должно помочь государство, 
- поддержка в условиях вступления 
в ВТО. Все условия деятельности 
предпринимателей нужно при-
вести в соответствие с нормами 
членов Всемирной торговой ор-
ганизации. 

Эти предложения от имени 
Союза лесопромышленников Коми 
направлены руководству нового 
лесного Совета. 

Ëåñíûå
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Растем! 
Союз лесопромышленников пополняется новыми организациями 

Íачало на стр. 1

- Рынок лесозаготовки быстро 
меняется, требования заказчика 
к поставщику постоянно растут, 
поэтому и мы не стоим на месте, 
- подчеркнул Вадим Кузнецов. - 
Мы предоставляем абсолютно все 
услуги, необходимые заказчику. 
Кстати, обеспечиваем сервисное 
обслуживание не только лесоза-
готовительных машин Komatsu, 
но и других иностранных брендов, 
и а также прочей спецтехники: 
дорожно-строительной, лесотран-
спортной, снегоуборочной.

В Коми уже открыто четыре 
сервисных точки компании: в по-
селке Усогорск, селах Койгородок, 
Ношуль и Усть-Кулом. «Эта работа 
ведется для того, чтобы быть бли-
же к клиенту и быстрее реагиро-
вать на его запросы, благодаря 
чему экономится время заказчика, 
а значит, и его деньги!», - пояснил 
представитель компании. 

Сегодня в ремонтном цехе 
«ЛесМашÖентра» вмещается до 
пяти лесозаготовительных машин 
одновременно, всего же на об-
служивании находится 135 единиц 
техники. Для заказчика важно, что 
специалисты компании проводят 
индивидуальные консультации с 
операторами и механиками в про-
цессе лесозаготовки на делянке. 
За три года обучение прошли 
более 400 сотрудников. Компания 
предоставляет возможность по-
лучения теоретических знаний в 
тренировочном классе и практиче-
ского обучения на симуляторе и в 
ремонтном цехе (на фото).  

- А вообще, мы куем кадры с 
малых лет – прививаем интерес к 
нашему бренду с детства, - заявил 
Вадим Кузнецов, показывая дет-
ские рисунки, на которых изобра-
жены красные машины. 

Валентина Жиделева положи-
тельно отозвалась о компании, 
которая уже взаимодействует с 
единственным в Коми лесным 
вузом: «Áез сервисного обслу-
живания особенно тяжело лесо-
заготовителям, базирующимся в 
глубинке. А такой спектр услуг, 
который предлагает «ЛесМаш-
Öентр», могут обеспечить далеко 
не все поставщики техники». 

      Äеньãи на ветер

Одним из важнейших вопросов 
повестки собрания оказалась про-
блема дефицита кадров в лесной 
сфере. Ее подняли представители 
Минпрома региона: «Студенты 
из года в год сталкиваются со 
сложностями при прохождении 
производственной практики. Если 
мы вместе с вами не решим этот 
вопрос, то так и будем испытывать 
кадровый голод!». 

Высказалась и Валентина Жи-
делева: «Загружайте студентов 
конкретной работой: нужно дать 
задачу и доверить им ее решение. 
Уверена, что наши ребята вас 
не подведут и реально помогут 
решить актуальные для произ-
водства проблемы!». Представи-
тели «ЛесМашÖентра» заверили, 
что готовы взаимодействовать с 
министерством и учебными за-
ведениями. Кстати, в их цехе уже 

проходят практику учащиеся СЛИ 
и ПУ № 15.  

Валентин Áровкин предложил 
одно из следующих собраний 
Союза посвятить кадровой теме. 
По его словам, на расширенное 
заседание стоит пригласить пред-
ставителей лесных компаний, 
непосредственно работающих с 
практикантами, и руководителей 
практик из учебных заведений.

Помимо этого на собрании об-
судили вопросы железнодорожных 
перевозок лесопродукции. Так, 
ОАО «ПечораЭнергоРесурс» вы-
нуждено оплачивать ОАО «РЖД» 
суммы за провоз груза даже в те 
месяцы, когда вывозка не осущест-
вляется. По словам гендиректора 
Андрея Ярмолика, в результате 
такой политики в 2012 году компа-
ния заплатила 610 тысяч за услуги, 
которых она не получала…  «Ме-
шок денег выбросили на ветер!», 
- возмущен он. «Не на ветер, а на 
фонд «РЖД»…», - пошутил первый 
замминистра развития промыш-
ленности и транспорта Александр 
Гибеж. От этого, правда, троицко-
печорским лесникам не легче. 

Представители министерства 
заверили: займутся этим вопро-
сом. А гендиректор Союза лесо-
промышленников Коми Анатолий 
Áайбородов отметил, что поднятые 
на совещании проблемы донесет 
до руководства российского Сою-
за лесопромышленников и лесоэк-
спортеров на собрании, которое 
пройдет 5 февраля в Москве.

Ярослава Деркаева
Фото автора

 

Пîказатели
 

2012 ã. 2011 ã.
Èзме-
нение

Äревесина неîáраáîтанная, 
тыс. кóá. м.

5 158,2 5 546,3 -7,0 %

Ëесîматериалы, 
тыс. кóá. м.

636,5 617,3 +3,1 %

Ôанера клееная, 
тыс. кóá. м.

318,7 324,4 -1,8 %

Äревеснîвîлîкнистые плиты 
млн. óсл. кв. м.

17,3 15,0 +15,3 %

Äревеснîстрóæе÷ные плиты, 
тыс. óсл. кóá. м.

326,3 321,2 +1,6 %

Áóмаãа, 
тыс. тîнн

736,7 737,4 -0,1 %

Êартîн, 
тыс. тîнн

234,4 233,9 +0,2 %

Öеллþлîза 
(пî варке)

665,9 659,3 +1,0 %

Îñíîâíûå ïîêàçàòåëè ëåñîïðîìûøëåííîãî 
êîìïëåêñà Ðåñïóáëèêè Êîìè çà 2012 ãîä


